

SÍNTESISDEMEDIOSELECTRÓNICOS

MATUTINA	Radio
Lunes 30 de marzo de 2009	
EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)	MR. Magazine Radio
PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR)	NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)
PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio)	AI. Al Instante (Radio Capital 1450 am)

POLÍTICA

Como preámbulo a su campaña en busca de la candidatura el PAN a gobierno del Estado, **Armando Rivera Castillejos** acudió a misa en el seminario conciliar. Apuntó que en el PAN no hay disputa, sino competencia, porque hay democracia. Posteriormente se dirigió a San Juan del Río, donde inició su campaña. (EL)

Acompañado por diversos militantes del PAN, entre ellos mujeres indígenas, **Jorge Rivadeneyra** presentó su solicitud de registro este fin de semana. Dijo que su enfoque estará en la gente más necesitada. Dijo que en el PAN se está viviendo un fuego nuevo y en él, cualquiera puede ganar. (EL)

Por falta de números que pudieran ayudar a su candidatura, **Arturo Maximiliano García Pérez** declinó por la candidatura a la alcaldía capitalina, pues dijo, no tenía ninguna oportunidad de registrarse. Sin embargo aseguró que él nunca buscó dicha candidatura por la diputación federal y su verdadero interés estaba en la presidencia municipal de Querétaro. (EL)

Quien va adelante no se baja, manifestó **Guadalupe Murguía Gutiérrez**, luego de asegurar a los medios de comunicación que recibió una llamada de **Germán Martínez** para pedirle que no se baje de la contienda. (EL)

Por mucho que cante el gallo, la que pone los huevos es la gallina, afirmó **Guadalupe Murguía**. (EL)

El Senador **Guillermo Tamborrel Suárez** mostró su total apoyo a **Guadalupe Murguía Gutiérrez** como candidata ala Presidencia municipal, además que dijo saldrá a convencer a los panistas de que Lupita es la mejor opción. (EL)

Los miembros activos del PAN en Corregidora y El Marqués manifiestan su molestia por la designación de candidato a Presidente municipal. (EL)

Francisco Domínguez Servién lanzó un exhorto a sus compañeros a realizar la campaña en un marco de civilidad y respeto. Con retórica, apuntó, no se gana un municipio. Anticipó que el PAN ganará el municipio con una diferencia de 3 a 1 frente al PRI. (EL)

El delegado en Querétaro del Instituto Nacional de Migración, **Miguel Parrodi**, renunció para unirse a la fórmula de **Francisco Domínguez Servién**, como regidor síndico, pero señaló que deja al Instituto en buen estado y bien posicionado a nivel nacional. (EL)

Uno de los aspirantes a la candidatura de la alcaldía de Querétaro, **Jesús Carlos Hernández**, manifestó que vio conveniente sumarse a la postulación del ex diputado federal **Francisco Domínguez Servién**, pues dijo que su apoyo es también ayudar al PAN. (EL)

El PAN es un partido democrático y a nadie se le tuerce la mano para declinar, aseguró **Francisco Domínguez Servién**, una vez que los que se vislumbraban como candidatos a la alcaldía de Querétaro, Como **Jesús Carlos Hernández y Arturo Maximiliano García**, brindaran su apoyo al ex diputado federal. (EL)

<u>Cabeza</u>. Las diputados panistas, **Isaac Jiménez**, **Raúl Reyes Gálvez**, **Alejandro Straffon y Eric Salas**, hicieron público su apoyo a **Pancho Domínguez** y además anunciaron que se unen a su equipo de campaña. (EL)

Se registró **Marcos Aguilar Vega** como candidato a diputado local por el tercer distrito, donde dijo, trabajará por temas como la transparencia y la rendición de cuentas, además de plantear una propuesta a cerca de las acciones específicas que hace un diputado. (EL)

Saúl Ugalde inició actividades tendientes a alcanzar la candidatura del PAN a diputado local por el segundo distrito. (EL)

Manuel González Valle es una persona que conoce el Estado y los queretanos conocen su trabajo, señaló Alfredo Botello. (EL)

Este miércoles 1 de abril a las 10 de la mañana y hasta las 6 de la tarde, se llevará a cabo el registro de precandidatos para gobernador y diputados locales del PRI en el Estado, así lo dio a conocer **Braulio Guerra Urbiola**, secretario general del Comité Directivo Estatal de dicho partido. (EL)

El consejo político estatal del PRI se reunió para definir candidaturas. **Jesús Rodríguez Hernández** declinó a favor de **José Calzada Rovirosa** y aseguró que lo hizo en un acto de congruencia para lograr la unidad. (EL)

José Calzada apuntó que con la actitud madura de Jesús Rodríguez se robustece la oferta política del PRI. Dijo que mientras los adversarios se pelean, el tricolor construye. (EL)

El PRD presentó ante el Instituto Electoral de Querétaro una denuncia en contra del PAN y de **Manuel González Valle**, por actos anticipados de campaña, desde noviembre a la fecha. Exigen que se anule la precandidatura del ex edil capitalino. (EL)

José Carlos Borbolla va arriba en las evaluaciones internas para candidato a gobernador, sostuvo el dirigente estatal del PRD en Querétaro, Horlando Caballero Núñez, luego de informar que será a más tardar el 19 de abril cuando el PRD tenga definidos a todos sus candidatos. (EL)

Este día se registra como precandidato a la gubernatura por el PRD, **José Carlos Borbolla**. (EL)

Este domingo, ante la comisión estatal de elecciones del partido Convergencia, se registró **Agapito Arellano Ponce,** como precandidato a la presidencia municipal. Señaló que entre sus objetivos destaca la transparencia, un mejor manejo de recursos y adecuar los salarios de los trabajadores. (EL)

SECCIONES

Joaquín Córdoba Rivas, comentó que por lo menos en los últimos 10 años en Querétaro no ha existido la oposición política. Los partidos políticos que no están en el poder se han dedicado a repartirse las migajas que deja el que ha sido el partido mayoritario últimamente. Del PRI para abajo, han caído en la falacia de que están cogobernando, por lo que criticar las acciones de gobierno, a las que no se oponen públicamente, es como criticarse a sí mismos, y hasta eso no les falta razón, el conservadurismo político tan critico de estas tierras se ha filtrado por todos lados; es más, ejercer un presupuesto público cuantioso, aunque esté etiquetado para obras sociales, produce el espejismo de que no hay fuerza mas progresista que la que está en el gobierno, porque hace algo que parece mucho, contra sus adversarios que están plantados en el hacer nada. La lucha política requiere un adversario, al no haber enemigo externo, los interesados voltean hacía adentro y aparece la mal llamada guerra sucia. Los procesos electorales sirven para concentrar en poco tiempo la lucha por el poder y es el momento propicio para que salgan todos los trapitos al sol, que lo que se ha estado callando salga a la luz pública, para que los gobernantes que quieran brincar a otra posición, se cuiden y no hagan sinvergüenzazas y para que los ciudadanos se informen y elijan de manera razonada y por quienes parezca que defienden sus intereses. (MR)

<u>Sección</u>. **Juan José Arreola** y **Tere Garay**, comentan que el próximo sábado en la noche hay que adelantar una hora el reloj, porque empieza el horario de verano. La intención es ahorrar energía. La Secretaría de energía dice que el objetivo principal es hacer un uso racional de la luz solar durante los meses de mayor insolación, se obtiene así, dicen, una reducción en el consumo de energía eléctrica. (MR)

ECONOMÍA Y NEGOCIOS

Mañana es el último día para pagar la tenencia. Las oficinas de la dirección de ingreso permanecerán abiertas de 8 a 20 horas, hoy y mañana. (EL)

<u>Cabeza</u>. Reporta la dirección de ingresos un avance del 60% en el pago de la tenencia vehicular, lo que representa 200 mdp. Hoy lunes y mañana martes todas las oficinas recaudadoras abrirán de 8 de la mañana a 8 de la noche. Mañana es el último día para no pagar recargos. (MR)

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN

Reconoce el Secretario de educación en el estado, **Raymundo Gómez Ramírez** que aún existen muchas limitaciones en la zona serrana; sin embargo, resaltó que actualmente ya la mayoría de las escuelas tienen piso de cemento y corriente eléctrica. (EL)

<u>Cabeza</u>. **Brenda Karina Muñoz Alonso** fue electa como la niña gobernadora, evento que se desarrollará el próximo 30 de abril, informó la Secretaría de Educación. En la elección del gabinete estatal participaron 36 mil alumnos. **Brenda Karina** es estudiante de una escuela ubicada en el municipio de Cadereyta. (MR)

<u>Entrevista</u>. **Ignacio García Torres**, director de deportes de la UTEQ, comenta que se realizará el 13º encuentro nacional deportivo y cultural, en el que participan las ocho mejores universidades tecnológicas del país. Las competencias serán del 2 al 5 de abril, en diversas instalaciones de Querétaro. Se espera la participación de aproximadamente 2 mil estudiantes. (EL)

SOCIEDAD

<u>Cabeza</u>. En Querétaro uno de cada 4 embarazos que se registran son de adolescentes, sin embargo es mínimo el porcentaje de recién nacidos que se dan en adopción, informó el sistema DIF estatal. (MR)

Como consecuencia de la situación económica, se puede apreciar que cada día más mujeres jóvenes se dedican al trabajo sexual, señala la presidenta de la Asociación Mujer Libertad, **Mónica Mendoza**. (MR)

MUNICIPIOS

<u>Cabeza</u>. 22 mdp se invertirán en la sexta etapa de repavimentación en el municipio capitalino, informaron las autoridades municipales, tras afirmar que la máquina repavimentadota llegó a 2.2 millones de metros cuadrados. (MR)

<u>Cabeza</u>. El centro de congresos y convenciones de Querétaro tiene un avance del 55% y este año ha tenido una inversión de 265 mdp, reportó la Secretaría de obras públicas municipales. (MR)

<u>Cabeza</u>. Será en los próximos días cuando **Ana Hilda González Pérez**, rinda protesta como presidenta del sistema DIF en el municipio de Querétaro. Este viernes realizó una reunión preparatoria con el personal. (MR)

Durante los festejos de semana santa se espera el arribo de 6 mil visitantes a las presas El Carmen y de Rayas, por lo que la dirección se seguridad pública y protección civil en el municipio de El Marqués instalará módulos de vigilancia para evitar accidentes. (MR)

Reconoce la dirección de seguridad pública municipal de El Marqués, que de los 121 elementos en activo, el 20% padece obesidad, por lo que las autoridades municipales implementarán un programa de ejercicio para ponerlos en forma. (MR)

<u>Cabeza</u>. En el municipio de El Marqués se ha logrado terminar en un 80% con los tiraderos clandestinos indicó la Secretaría de administración, tras mencionar que actualmente se tienen detectados 14 puntos que se están limpiando. (MR)

ECOLOGÍA Y SALUD

<u>Cabeza</u>. En lo que va del año se han registrado 51 incendios forestales en 12 municipios, lo que ha afectado una superficie de 509 hectáreas, dio a conocer la Comisión Nacional Forestal. (MR)

<u>Cabeza</u>. Este fin de semana inició en la entidad el concurso de los 300 kilos o más, promovido por la Fundación Roberto Ruiz Obregón, con la intensión de combatir la obesidad y las enfermedades que derivan de ella. (MR)

Se presentó ante la comisión de salud del Congreso local, una iniciativa de acuerdo, por la que se exhorta a la Secretaría de Salud del Estado de Querétaro para que realice campañas que permitan prevenir, detectar y orientar sobre el problema del cáncer de próstata, por ser la primera causa de muerte entre los hombres. (MR)

<u>Cabeza</u>. Se llevó a cabo el primer encuentro de jóvenes por la salud día D, en el que se trataron temas sobre sexualidad, adicciones, prevención del delito y primeros auxilios. (MR)

AGRICULTURA

Reconoce el Frente Nacional de productores y consumidores de leche, que en Querétaro sí se comercializan productos con melanina, los cuales no llevan marca y se venden hasta en 70% menos del precio normal. El Delegado de este Frente, **Víctor Manuel González Delgado**, advirtió que consumir ese lácteo puede provocar cáncer. (PC)

<u>Cabeza</u>. En unos días más los integrantes de este Frente podrán comercializar su propio producto lácteo, que se venderá a precios más bajos para beneficio de la ciudadanía. (MR)

JUSTICIA Y SEGURIDAD

La Secretaría de seguridad pública en el municipio capitalino dio a conocer que 2 elementos de la guardia municipal fueron detenidos por el delito de cohecho en contra de 3 jóvenes en Santa Rosa Jáuregui. Los elementos **Miguel Ángel Esquivel López** y **Eleazar Olvera**, fueron puestos a disposición de la agencia 3 del ministerio público. (MR)

En el transcurso de lo que va del año se ha detenido a 80 personas en Querétaro por el suministro, producción, comercio y tráfico de drogas, informó la agencia del ministerio público de la federación, auxiliar de la PGR. (MR)

<u>Cabeza</u>. La Confederación de colegios y asociaciones de abogados de México, a través del presidente del consejo de vigilancia, **Rogelio Estrada Pacheco**, respaldan la iniciativa de extinción de dominio, por medio de la cual se pretende confiscar los bienes, propiedad del crimen organizado. (MR)

Cuestionable que puedan servir las medidas adoptadas por la PGR, de ofrecer una recompensa a quien proporcione información para detectar a los grandes capos del narcotráfico, señala el presidente de la CMIC, **Daniel Cordero Espiritusanto**. (MR)

<u>Cabeza</u>. Se revisará el modelo de evaluación que se está aplicando para elegir al policía del año, señaló la dirección de prevención de la Secretaría de seguridad ciudadana, tras

mencionar que se busca motivar a los elementos a mejorar su desempeño con la ciudadanía. (MR)

<u>Cabeza</u>. Sobre este tema la ciudadanía percibe que en forma general los cuerpos policíacos realizan bien su trabajo, sin embargo un importante sector destacó que les hace falta capacitación. (MR)